

Marco Legal

ALERTA ANTE LOS CAMBIOS NORMATIVOS

UP advierte de la tendencia desreguladora de las profesiones en el Plan de Recuperación gubernamental y en algunos informes europeos

DB / BURGOS

Con cierta preocupación. Así percibe Unión Profesional, organización que agrupa a 37 Consejos Generales y Colegios Profesionales de ámbito nacional, la actual tendencia a la promoción de la desregulación de las actividades profesionales que promueven diferentes organismos europeos a través de diversos informes.

Una tendencia que también parece estar presente en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia del gobierno español, que es visto por Unión Profesional como una oportunidad para diseñar una estrategia de futuro desde las profesiones pero que, en su opinión, está directamente relacionado con la incorporación a nuestro ordenamiento jurídico de la Directiva relativa al test de proporcionalidad.

Una norma, según esta organi-



Unión Profesional reclama la defensa de las profesiones colegiadas. / SHUTTERSTOCK

zación, inspirada en «un movimiento soportado en la filosofía desreguladora europea, intensificada en los últimos años y basada en la ortodoxia del análisis económico del funcionamiento general de los mercados».

De ahí que desde UP inviten a las profesiones a estar especialmente alerta en lo que respecta al contenido del citado Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

Por lo que se refiere a los informes, Unión Profesional advierte

UP DEFIENDE LA REGULACIÓN ESPECÍFICA DE LAS PROFESIONES

que tanto el documento *Going for Growth 2021*, publicado por la OCDE, como su último Estudio Económico de España, que vio la luz el pasado 27 de mayo, invitan a avanzar en la implementación de la Ley de Unidad de Mercado con el fin de contribuir a «mejorar el funcionamiento y la gobernanza de las entidades relacionadas con los servicios profesionales», siempre según el organismo europeo, que también apela a una sensibilidad desreguladora de los servicios profesionales, confiando en que ello redunde en los aspectos de mejora señalados.

Una perspectiva a la que también apuntan la Comisión Europea, el Fondo Monetario Internacional y otros organismos internacionales y contra la que alerta Unión Profesional, que considera que el hilo discursivo de la desregulación se sustenta en una concepción limitada de las profesiones, «basada en la ortodoxia del análisis económico del funcionamiento general de los mercados».

Para Unión Profesional, esta filosofía «apenas contempla otros prismas dentro del análisis económico, como los que abundan en la necesidad de una regulación específica, en sintonía con la existente en la actualidad, para proteger el interés general».

Aspectos que para UP se deben tener en cuenta a la hora de abordar el futuro de las profesiones colegiadas, dado el servicio que prestan a la sociedad.